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   05. Dezember 2022 

Herrn Frank Scheffer, Dezernent Bauen und Umwelt 

- per Mail an das Büro des Kreistages - 

 

nachrichtlich an Herrn Landrat Sven-Georg Adenauer 

- per E-Mail an das Büro des Kreistages - 

 
Sehr geehrter Herr Scheffer, 
 
seit Tagen gibt es ausführliche Berichterstattungen (u.a. des WDR) zur Situation der Lutter 

im Kreis Gütersloh. Es wird geschildert, dass der Fluss durch die Einleitung extrem 

salzhaltigen Wassers (sog. Lagerstättenwasser) aus der Erdgasgewinnung in 

Niedersachsen stark belastet sei. Offenbar wurden im Sommer beauftragte Wasserproben 

aus der Lutter mit dem Ergebnis analysiert, dass zahlreiche Pflanzen und Tiere in dem 

Wasser nicht mehr lebensfähig seien. 

Demnach wird die Situation dadurch verschärft, dass aufgrund der Dürre in diesem 

Sommer der Wasserstand der Lutter ohnehin deutlich reduziert ist und somit das stark 

salzhaltige Wasser nicht ausreichend verdünnt werden kann. Diese Berichte sind 

besorgniserregend. 

Zu diesem Themenkomplex stellt die FDP-Kreistagsfraktion folgende Fragen: 

1. Welchen Sachstand hat die Kreisverwaltung hinsichtlich der geschilderten 

Umstände? 

2. Welcher Schaden ist aus Sicht der Kreisverwaltung für die Lutter entstanden? 

3. Wird sich die Lutter von diesen Schäden eigenständig erholen können oder 

müssen Maßnahmen ergriffen werden? Wer kommt dafür auf? 

4. Wie kann es sein, dass als Industriewasser deklariertes Lagerstättenwasser aus 

Niedersachsen im Kreis Gütersloh entsorgt wird, ohne dass die Bezirksregierung 

als Genehmigungsbehörde offenbar davon Kenntnis hatte? Hatte die 

Kreisverwaltung Kenntnis von diesem Umstand? 

5. Wie kann sichergestellt, dass weitere Einleitungen stark salzhaltigen Wassers 

vorerst vermieden werden oder mindestens in Abhängigkeit vom Wasserstand der 

Menge nach reguliert werden? 

6. Welche Auswirkungen hat die aktuelle Situation auf die Bemühungen zur 

Renaturierung der Lutter? 

 
Für die Beantwortung bedanken wir uns bereits im Voraus. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. Thorsten Baumgart gez. Roland Stefan 
(Fraktionsvorsitzender) (stellv. Mitglied im Ausschuss für Klima und Umwelt) 


